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PUEBLA ENCABEZA 
CANCER INFANTIL POR 
POLUCIÓN DEL ATOYAC

  Con consignas de justicia y acompañados de tambora, el cuerpo, fue sepultado ayer lunes en el camposanto 
de San Lorenzo Chachapa.
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Caso de “pandilla 
estudiantil” del Instituto 
Oriente llega a la CEDH, 
denuncian amenazas
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de San Lorenzo Chachapa

FAMILIARES Y AMIGOS SE DESPIDEN DE SANDRA ELIZABETHFAMILIARES Y AMIGOS SE DESPIDEN DE SANDRA ELIZABETH

   Titular del Concytep informó a diputados locales del tema, con datos del Conacyt
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LA SOSTENIBILIDADLA SOSTENIBILIDAD  
SE TRABAJA DIA CON DIA
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Inaugura la Rectora 
Lilia Cedillo el “Verano 
de actualización 
docente 2022”

       MUNDO / PAG.14

Juez da suspensión 
definitiva contra obras 
del Tren Maya en tramo 
Playa del Carmen-
Tulum; no podrán seguir 
mientras dure juicio

PANISTAS REVELAN “RETRASODEL IMSS” PANISTAS REVELAN “RETRASODEL IMSS” EN LA EN LA 
CONSTRUCCIÓN CONSTRUCCIÓN DE HOSPITALESDE HOSPITALES EN PUEBLA Y AMOZOC EN PUEBLA Y AMOZOC
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Torturado, ejecutado 
y embolsado fue 
hallado un cuerpo 
en Tehuitzingo

  El cuerpo estaba atado de pies y manos, El cuerpo estaba atado de pies y manos, 
así como al menos cuatro proyectiles de así como al menos cuatro proyectiles de 
arma de fuego distribuidos en el cuello, arma de fuego distribuidos en el cuello, 
mejilla y la parte lateral y frontal del cráneomejilla y la parte lateral y frontal del cráneo

Operativo Escuela Segura 
en la capital poblana para 
cuidar a los estudiantes
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      Desde el Centro Escolar Pdte. Gustavo Díaz 
Ordaz, el alcalde Eduardo Rivera Pérez enca-
bezó el Operativo Escuela Segura, que tiene 
como objetivo garantizar el bienestar de los 
estudiantes.
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MOTOS IRREGULARES 

ASEGURADAS PARA 
EVITAR DELINCUENCIA 

 Se han asegurado por no cumplir con los  Se han asegurado por no cumplir con los 
requisitos de placa, tarjetas de circulación y requisitos de placa, tarjetas de circulación y 
licencia, dijo María del Rayo Ramírezlicencia, dijo María del Rayo Ramírez
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ANGELOPOLITANAS

Los recientes casos de asesinatos de poblanas, 
obliga a la Fiscalía a redoblar sus esfuerzos y 
ofrecer pronto resultados.
El gobernador Luis Miguel Barbosa informó ayer 
que hay ocho personas detenidas, por el secuestro 
y asesinato de Sandra Elizabeth Pérez Portillo, de 
32 años de edad, en Chachapa, Amozoc.
Expresó sus condolencias a los familiares y amigos 
de la joven, quien fue localizada sin vida durante 

las primeras horas del sábado 28 de mayo, al interior de una 
cisterna en un domicilio de San Mateo Mendizábal, en Amozoc.
El viernes 27 de mayo se cumplió un mes de que fue secuestrada 
Sandra Elizabeth por un sujeto que la abordó por la espalda y 
la subió a un auto conducido por su cómplice, cuando la joven 
caminaba por las calles de Chachapa luego de regresar de 
trabajar y dirigirse a su casa.

 
En el Seguro Social, sólo promesas, los poblanos 
tendrán que seguir aguantando la saturación 
de atención en el Hospital San José y en de La 
Margarita, debido a que el IMSS durante los 

últimos siete meses no elaboró el proyecto eje-
cutivo, no tramitó las licencias de construcción y 
menos licitó la obra

Se corre el riesgo de que la reconstrucción del Hospital San 
Alejandro y la construcción del Hospital en Amozoc, que tenían 
que empezar este año, se aplazará hasta después de que con-
cluya el presente sexenio, es decir, después del 2024.
Los diputados federales del PAN, Carolina Beauregard, Humberto 
Aguilar Coronado y Mario Riestra Piña, señalaron que ambos 
proyectos de infraestructura, una vez colocando la primera 
piedra, tendrían entre 18 y 24 meses para terminarlos.
En los Hospitales de San José y La Margarita no se tienen 
fechas para operaciones, se carece de medicamento y no hay 
capacidad de camas de hospital.
Riestra Piña precisó que, en el caso de San Alejandro, han 
pasado cinco años, y apenas se concluyó la demolición del 
edificio colapsado por el sismo del 2017, pero lo importante era 
que el IMSS gestionara los permisos para que a estas fechas 
ya se tuviera programado el trabajo para colocar la primera 
piedra en la reconstrucción.

El director de Bienes Muebles e Inmuebles del 
gobierno del estado, Igor Emilio Ferrer informó 
sobre la recuperación de inmuebles que se 
volverán espacios públicos, para el disfrute 

de los poblanos.
El funcionario explicó que las áreas comunes del Paseo de San 
Francisco donde el gobierno del estado participa en su rea-
pertura, al igual que la manzana siete frente a la delegación de 
Relaciones Exteriores, en la calle 4 Oriente y 14 Norte.
Se recuperó el Parque de la Madre con una extensión aproximada 
de mil 600 metros cuadrados, del cual se retiraron 24 bolardos 
metálicos, con base de concreto de la periferia, que delimitaban 
cajones de estacionamiento privado para un restaurante.
También se quitaron tres zaguanes del Callejón de la 10 A Norte, 
que convertían el andador en estacionamiento privado y área 
de descarga para el mismo restaurante y hotel, así como una 
caseta de vigilancia apostada a la mitad del parque, destinada 
al cobro de valet parking.
Además, se recuperaron los primeros hornos de talavera en 
Puebla, que permanecían ocultos y sin acceso, simulando ser 
parte de una casa particular y que ahora se puede ingresar 
desde la 12 Norte, donde se quitaron rejas que lo ocultaban.
En esta lista de espacios para visitar se encuentra, la Plaza la 
Oriental, que está entre la Secretaría de Trabajo y Centro de 
Convenciones, de casi mil 800 metros de Jardín Trinitarias, 
mismo que se usaba como un salón social.
Dijo que la galería privada junto a la panadería, el Hornito en 
la calle 14 Oriente, frente a la Capilla del Cirineo, y la edifica-
ción dentro del jardín, denominada suite nupciales ubicada en 
las Trinitarias, se quitaron las puertas metálicas que servían 
de acceso, al igual que los dos portones de madera frente al 
mercado del Alto.

Desde que empezó el gobierno de Eduardo 
Rivera, a partir del 15 de octubre del 
2021, a la fecha, se han realizado más 
de 145 operativos en escuelas de todo 

el municipio de Puebla.
E l presidente destacó que este tipo de operaciones han 
permitido remitir a personas al Ministerio Público por acciones 
como: portación de arma de fuego, delitos contra la salud, robo 
a transeúnte, a comercio y vehículo, entre otros.
Desde el Centro Escolar Gustavo Díaz Ordaz en Balcones del 
Sur, el panista declaró que son alrededor de mil 800 elementos 
de las fuerzas municipales quienes encabezan estos esquemas 
de prevención, proximidad social y vigilancia en zonas escolares.
Consuelo Cruz Galindo, titular de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana pidió a los poblanos a compartir la información que 
tengan a su alcance en materia de conflictos de movilidad, 
faltas administrativas o comisión de delitos, pues así se pueden 
atender de manera oportuna.
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INAUGURA LA RECTORA LILIA CEDILLO RAMÍREZ 
EL “VERANO DE ACTUALIZACIÓN DOCENTE 2022”

•Participó como ponente con la conferencia “La 
salud en los estudiantes”, en la cual expuso los 
retos y desafíos que enfrentan los docentes y la 
necesidad de su acompañamiento para lograr una 
formación integral en sus estudiantes

La formación docente y la ac-
tualización continua son ac-
tividades indispensables en 
el trabajo que se desempeña 

brindar una educación integral 
y de calidad a los estudiantes, 
enfatizó la Rectora Lilia Cedillo 
Ramírez al inaugurar el foro 
“Verano de actualización do-
cente 2022”, el cual se llevará 
a cabo del 30 de mayo al 24 
de junio, con la participación 
de poco más de 2 mil profeso-
res y profesoras del nivel me-
dio superior de la BUAP.

En el acto, el vicerrec-
tor de Docencia, José Jaime 

Vázquez López, recordó 
que desde la campaña de 
la Rectora Lilia Cedillo, así 
como en el Plan de Desarrollo 
Institucional, se considera la 
profesionalización docente, 
la cual va en dos sentidos: 
atender  la obligación que 
tiene la universidad de brin-
dar capacitación continua a 
su personal docente; y de-
sarrollar la profesionaliza-
ción para formar agentes de 
transformación en el aprendi-
zaje, de ahí la confección de 
este “Verano de actualización 
docente 2022”.

La directora de Educación 

Media Superior, Jemima 
Barbosa Xochicale, agradeció 
a la doctora Cedillo el apoyo 
que brinda a estas capacita-
ciones, así como el respaldo 
de otras dependencias, para 
que los docentes del nivel 
medio superior de la BUAP 
se preparen y se formen con 

les permitan brindar una 
educación integral a los más 
de 23 mil estudiantes que se 

atienen en este nivel.

LA SALUD EN LOS 
ESTUDIANTES
Al concluir el acto inaugural, 
la Rectora Lilia Cedillo ofreció 
la primera conferencia titulada 
“La salud en los estudiantes”, 
en la que habló sobre cómo el 
medio ambiente y los cambios 
que se experimentan en el en-

-
ca y emocional de los jóvenes.
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REDada

“EL FUTURO DE NORTEAMÉRICA 
ESTÁ ENTRE EE.UU. Y MÉXICO”, 

ASEGURA KEN SALAZAR
El embajador Ken Salazar reveló que los diálogos entre México 
y Estados Unidos avanzan favorablemente para la operación 
de empresas en el ramo energético

LÓPEZ OBRADOR PROLONGA 
INCERTIDUMBRE SOBRE LA 
CUMBRE DE LAS AMÉRICAS

A una semana de la cita, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador sigue sin definir su asistencia a la Cumbre 
de las Américas

SE COMPLETA LA VENTA DEL 
CHELSEA AL CONSORCIO 

ENCABEZADO POR TODD BOEHLY
El consorcio se hizo con el control del Chelsea que hasta 
ahora estaba en manos del oligarca ruso Roman Abra-
móvich

DIAGNÓSTICO Y TRATAMIENTO 
OPORTUNO, RETOS DE MÉXICO 
ANTE ESCLEROSIS MÚLTIPLE

A nivel mundial, se estima que la esclerosis múltiple afecta 
a 2.5 millones de personas, mientras que en México 
aproximadamente hay unos 20 mil pacientes
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LA SUERTE DE SANDYFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Solo para variar, ocurrió en Amozoc.
De profesión enfermera, Sandra Elizabeth “Sandy” había concluido su turno en 
Schnellecke, empresa de la que portaba el uniforme. El 27 de abril, caminaba por 
la 2 norte, sobre la colonia Signore, ubicada en la junta auxiliar de San Salvador 
Chachapa. Eran las 11 y media de la noche, aproximadamente.
Un auto que a ratos se dice que es Peugeot y a ratos, Seat, comenzó a seguirla. 
De pronto, baja un individuo que somete a la joven enfermera y la mete al auto, 
para después echarse de reversa y perderse en las sombras de la noche.
En ese momento inició una pesadilla que duró exactamente un mes. Como no 
podría ser de otra forma, la policía local ignoró la petición desesperada de ayuda 
por parte de los familiares de la entonces plagiada. 
Pronto, los padres de la joven entenderían que no lograrían nada si esperaban 
a que la policía actuara. Así que se movieron por dos frentes: la Fiscalía General 
del Estado y la movilización en las calles.
El 1 de mayo, familiares, vecinos y amigos de Sandra emprendieron una protesta en 
el centro de Chachapa y terminó en la casa del presidente auxiliar, Elías Sánchez. 
A lo anterior siguió un bloqueo de 6 horas sobre la carretera Puebla ‒ Amozoc 
a la altura de San Salvador Chachapa. La exigencia de encontrar a Sandra era 
evidente, pero señalaban un reclamo que confirma sospechas: exigían a Mario 
de la Rosa, presidente municipal de Amozoc, que trabaje por la seguridad del 
municipio, porque el caos se dio desde hace tres años y medio.
Por supuesto, los inconformes recibieron la respuesta municipal esperada: el 
silencio.
Así que aquellas personas se concentraron en Puebla Capital. Se dirigieron a la 
Fiscalía, a Casa Aguayo, adonde fuera. 
Las redes sociales se encendieron con el rostro de Sandy. Se armaron células de 
personas ajenas a cualquier dependencia gubernamental, para peinar la zona de 
la desaparición. Compañeros de trabajo se agregaron y algunas organizaciones 
sociales de la capital poblana se sumaron al ruido mediático. A nadie le quedó 
duda que podrían obtener algún resultado positivo si hacían ruido.
El 4 de mayo, la Fiscalía emitió un comunicado donde informaba que había dete-
nido a 7 personas vinculadas con el levantón de Sandra Elizabeth. Se decía que 
había sido secuestrada y que pedían un rescate en pagos, el primero por 10 mil 
pesos, que se debía entregar en la colonia 18 de marzo de la ciudad de Puebla.
El lugar llamó la atención de los expertos: esa colonia está en medio de un trián-
gulo integrado por San Francisco Totimehuacán, Santo Tomás Chautla y San 
Marcos, un lugar que poco o nada tenía que ver con Chachapa. El monto del 
rescate tampoco sonaba lógico.
Para entonces ya había quedado atrás el pago exigido el 30 de abril, en el Frac-
cionamiento La Guadalupana, adonde elementos de la Fiscalía detuvieron a tres 
personas. Pero no había resultados. La realidad es que da igual si el supuesto líder 
de la banda que la había secuestrado era colombiano o poblano, Sandy no aparecía.

El 27 de mayo, exactamente un mes después, ya de noche, algunos vecinos lla-
maron al 911 por “un fuerte olor” que provenía de una casa abandonada. En la 
cisterna, estaba emplayado un cuerpo. Era ella. Tenía signos de tortura.
Expertos consultados por el reportero dicen que hay que tener mucha imagina-
ción para creer que un cuerpo emplayado adentro de una cisterna, en una casa 
abandonada, emitiera el hedor cadavérico justamente en ese día, a esa hora.
Más bien, explican, el cuerpo fue colocado ahí para que fuera encontrado.
Es evidente que el caso está plagado de irregularidades y de un juego de espejos 
en el que aparecen todo el tiempo, las autoridades de Amozoc.
Se trata de una muerte que duele a los habitantes de ese lugar en el que se ha 
perdido toda esperanza por encontrar justicia y a cambio, reciben anomia. 

EUGENIO LÓPEZ,
DESCANSE EN PAZ
Aún no amanecía el viernes 20 de mayo y falleció don Eugenio López Rodea, un 
personaje que pocos ubican, pero que sus productos han estado en la mesa de 
muchos mexicanos y en los muros de distintas galerías en México y Estados Unidos.
López Rodea fue el fundador de Jumex, el emporio que inició en 1961 bajo el 
nombre de Frugo y que cambió a Jumex en 1964. Tales negocios ahora los dirige 
su hijo, el filántropo y empresario galerista, Eugenio López Alonso.
De casta le viene al galgo, aquel hombre que emprendió uno de los negocios de 
jugos elaborados a base de frutas, más importantes del país, fue a su vez hijo de 
Vicente López Resines, quien inició la marca La Costeña, también posicionada 
a nivel nacional.
En el mundo del arte contemporáneo, es importante la Fundación Jumex, que se 
echó a cuestas la complicada labor de identificar jóvenes con capacidades a los 
que pudiera empoderar, con el propósito de desarrollar pintores y escultores.
Eugenio López Alonso tiene ahora en sus manos el negocio que inició su padre y 
simultáneamente, seguir los trabajos en su Fundación, aquella que fue amasando 
como concepto, cuando se dio cuenta que sus sueños de niño podían convertirse 
en realidad, al haber conocido el Palacio de Versalles.
En la actualidad, puede verse parte del acervo de la familia López en el Museo 
Jumex, en Polanco, sin olvidar su brazo artístico en los Estados Unidos, a través de 
la Chac Mool Gallery en West Hollywood, misma que dirigió hasta 2006. También 
se le reconoce como miembro del consejo del Museo de Arte Contemporáneo 
de Los Ángeles.
En estos tiempos en los que el sector empresarial vive horas bajas, con la idea 
dominante de que solo produce riqueza para su bienestar, queda el legado de 
López Rodea, a quien literalmente, se le dio el arte de generar frutos con su talento.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

CASO DE “PANDILLA ESTUDIANTIL” DEL INSTITUTO 
ORIENTE LLEGA A LA CEDH, DENUNCIAN AMENAZAS

Puebla, Pue. Este lunes el abogado Atilio Alberto Peralta 
Merino, interpuso una queja ante la Comisión Estatal de los 
Derechos Humanos (CEDH), debido a amenazas recibidas 

opinó sobre el caso de agresión de recibió un alumno del 
Instituto Oriente, orquestado por 15 estudiantes.

En entrevista para Lo de Hoy, señaló que son diversas 

que cada ciudadano es libre de opinar sobre este caso, 

decir, es protegida por el rector, Enrique José Flota Oca-
mpo.

Peralta Aldama, detalló que su comentario estuvo 
acompañado de los cargos que ha tenido el rector ante-
riormente, lo cual da cuenta de su actuar ante este tipo 

en la Fiscalía General del Estado de Puebla (FGE), como 
Fiscal General Jurídico de Derechos humanos y Atención 
a Víctimas del Delito.  ALMA MÉNDEZ

A los cetemistas sí les han 
llegado sus utilidades
Puebla, Pue. El secretario general de la Confederación 
de Trabajadores de México (CTM) en Puebla, Leobardo 
Soto Martínez, informó que el 99.5 de las empresas han 
cumplido con el pago de reparto de utilidades, dijo que 
será hasta el 31 de este mes vence el plazo.

Soto Martínez reconoció la disposición de las empre-
sas para pagar a los trabajadores de planta o eventua-
les, quienes esperan este día y por ello la CTM ha estado 
al pendiente de este tema.

"En las diversas empresas han cumplido con lo que 
marca la Ley Federal del Trabajo, cabe mencionar que 
la cantidad exacta a distribuir depende del número de 
días trabajados en el año y el monto de los salarios de-
vengados durante el mismo, en función de las utilidades 
generadas por el empleador”, acotó.  ALMA MÉNDEZ
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Puebla, Pue. El personal del Banco del 
-

güedad de más de 15 años, acusan vi-
olación a sus derechos laborales desde 
la llegada de esta nueva administración 
federal, así como la cancelación de al-
gunas prestaciones a las cuales tenían 
derecho.

En entrevista para Lo de Hoy, una de 

manera anónima pues temen represalias 
de parte de sus superiores, denunció que 
las constantes cargas de trabajo los han 

llevado al límite, por lo que muchos de el-
los han enfermado y aún así se deben de 
presentar a trabajar. Acusó que sus quin-
cenas son una bicoca, ya que no alcanza 
ni para lo básico, “Llevamos años sin ten-
er un incremento en nuestro salario”.

En este sentido, acusó que sus vaca-
ciones han sido condicionadas a tal gra-
do de que muchas veces se vencen por 
“falta de personal” y sin ser pagadas.

“Nos  quitaron las utilidades, la 
cuales  están establecidas en las condi-
ciones generales de trabajo, afectando 

nuestros ingresos, nos quitaron bonos 
por captación, nos querían quitar los 

año logramos que nos depositaran por 
qué hicimos huelga de brazos caídos 
estuvimos en sucursal pero sin hacer 
movimientos el 31 de diciembre del 
2020 y lo logramos, pero así nos vienen 
tratando cada día peor, muchos de no-
sotros tenemos años en el banco y está 
administración es la peor que nos ha 
tocado, a las sucursales tradicionales”, 
dijo en tono molesto.  ALMA MÉNDEZ

FAMILIARES Y AMIGOS 
SE DESPIDEN DE 
SANDRA ELIZABETH
Con consignas de justicia y acom-
pañados de tambora, el cuerpo de 
Sandra Elizabeth Pérez Portillo, fue 
sepultado este lunes en el camposan-
to de San Lorenzo Chachapa.

Esto después de que el cuerpo de 
Sandra fue localizado la noche el pa-
sado viernes al interior de una cister-
na de un domicilio de la colonia San 
Mateo Mendizábal, en el municipio de 
Amozoc, tras ser privada de su liber-
tad desde el 27 de abril y se detu-
vieran a 7 personas al ir a cobrar el 
rescate de 10 mil pesos en diversos 
puntos de Puebla.

Su padre José Luis Pérez, agra-
deció la solidaridad de cada una de 
las personas para buscarla, pues dijo 
toda la comunidad la buscó y no ha-
bía intereses, pues lo único que había 
era la petición de encontrarla.

Criticó que los que se quedaron 
sentados y no la buscaron, sin em-
bargo, también les agradeció.

Dijo que Sandra Elizabeth es un 
símbolo de lucha y es un mártir, pues 
no debió morir de esa forma.

Asimismo, dijo que espera que, 
con la muerte de su hija, no se vuelva 
a repetir con ninguna mujer que sale 
a trabajar y que no se sabe si regre-
sará a su casa.

“Gracias por todo su apoyo y espe-
ro que no vuelva a suceder esto que 
sucede y que con esto nos volvamos 

 ALMA MÉNDEZ

SAT presenta página para agilizar trámite de constancia fiscal
Con el objetivo de agilizar la atención en 
el Servicio de Administración Tributaria 
(SAT), para poder obtener la Constancia 
de Situación Fiscal se podrá realizar vía 
remota, para que los trabajadores puedan 
obtenerla y así logren su pago de nómina.

Recordemos que tanto empresarios, 
como ciudadanos han expresado molestia 
para poder realizar trámites ante el SAT, 

desde temprana hora, donde el tiempo de 
espera es de 3 a 4 horas, cuando el tiem-
po del trámite no tarda ni 10 minutos.

Es por ello que el SAT pone a dispo-

sición de los ciudadanos su página web: 
sat.gob.mx, donde se entra a la sección: 
Otros trámites y servicios, para posterior-
mente dar click en Genera tu constancia 

este trámite se necesita tener a la mano 

En tanto para el SAT ID, se necesita 
cualquier dispositivo móvil con internet, 

-
cial vigente, correo electrónico personal, 
numero de celular.

Y para SAT Móvil, se debe descargar a 
aplicación SAT móvil desde cualquier dis-

positivo con conexión a internet, donde 
se necesita RFC y contraseña.

Asimismo, se menciona que existen 
vídeos en su canal de youtube para po-
der observar el paso a paso y generar la 
constancia.

Cabe mencionar que para empleadores 
de más de 400 trabajadores, el represen-
tante legal podrá pedir apoyo masivo al 
correo cifmasivo@sat.gob.mx, para poder 
entregar en un horario las constancias y 
si son más de mil constancias a entregar 

empresa o establecimiento.  ALMA MÉNDEZ
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Recorte de recursos 
afectará reforestación 
y atención a parques 
en la capital poblana
Puebla, Pue. Ante el recorte de recur-
sos que estableció la Federación para el 
Ayuntamiento de Puebla, los principales 
proyectos que se estarán afectando son 
acciones de reforestación y la atención 
a parques públicos, según lo informó el 
presidente Eduardo Rivera Pérez.

El alcalde recordó que sin el recurso 
del Impuesto Especial sobre Producción 
y Servicios (IEPS), el gobierno municipal 
perderá prácticamente 40 millones de pe-
sos, mismos que serían usados en temas 
de reforestación.

“Es un recorte tajante que ha toma-
do la Federación y que por lo tanto los 
municipios vamos a dejar de percibir esas 
participaciones, en el caso de Puebla 
hablamos prácticamente 40 millones de 
pesos y esto nos impacta en dos temas, 
primero en el tema de proyectos de refo-
restación”, declaró.

En relación a la atención a parques 
públicos, dijo que las reglas de opera-
ción del Fondo de Aportaciones para la 
Infraestructura Social (FISE) cambiaron, 
y el Ayuntamiento ya no puede ejercerlo 
al 100 por ciento en las vialidades, sino 
que se tiene que invertir en proyectos de 

potable.
Señaló que el equipo del Ayuntamiento 

los recursos, para darle prioridad a los 
más solicitados.  SILVINO CUATE

Ya puedes visitar estos espacios 
públicos que antes, eran privados

Puebla, Pue. El director de Bienes Muebles 
e Inmuebles, Igor Emilio Ferrer Acuña in-
formó sobre la recuperación de inmuebles 
que se volverán espacios públicos, para el 
disfrute de los poblanos.

El funcionario estatal explicó que 
las áreas comunes del paseo de San 
Francisco donde el gobierno del estado 
participa en representación de los pobla-
nos fueron reaperturadas, al igual que 
la manzana siete frente a la delegación 
de Relaciones Exteriores, en la calle 4 
Oriente y 14 Norte.

Indicó que se recuperó el Parque de 
la Madre con una extensión aproximada 
de mil 600 metros cuadrados, del cual se 
retiraron 24 bolardos metálicos, con base 
de concreto de la periferia, que delimita-
ban cajones de estacionamiento privado 
para un restaurante.

También se quitaron tres zaguanes del 

Callejón de la 10 A Norte, que convertían 
el andador en estacionamiento privado 
y área de descarga para el mismo res-
taurante y hotel, así como una caseta de 
vigilancia apostada a la mitad del parque, 
destinada al cobro de valet parking.

Dijo que en la manzana 5, donde se 
encuentra la Iglesia de San Francisco y 
el Centro de Convenciones, se recuperó 
la zona de vestigios franciscanos del siglo 
XVI, donde destaca de manera histórica 
el Beato Sebastián de Aparicio, así como 
el andador a esta misma zona que sale 
a la calle 12 Norte, que se utilizó como 
estacionamiento privado.

Además, se recuperaron los primeros 
hornos de talavera en Puebla, que perma-
necían ocultos y sin acceso, simulando ser 
parte de una casa particular y que ahora 
se puede ingresar desde la 12 Norte, don-
de se quitaron rejas que lo ocultaban.

En esta lista de espacios para visitar se 
encuentra, la Plaza la Oriental, que está 
entre la Secretaría de Trabajo y Centro de 
Convenciones, de casi mil 800 metros de 
Jardín Trinitarias, mismo que se cobraba 
como un exclusivo salón social.

Dijo que la galería privada junto a 
la panadería, el Hornito en la calle 14 
Oriente, frente a la Capilla del Cirineo, y la 

suite nupciales ubicada en las Trinitarias, 
se quitaron las puertas metálicas que ser-
vían de acceso, al igual que los dos porto-
nes de madera frente al mercado del Alto.

Con estas acciones, se abre este espa-
cio que atraviesa desde el Jardín Trinitarias, 
hacia la Plaza la Amargura, y dentro de la 
manzana 3 se reiteraron cuatro puertas de 
madera, que se pretendían convertir los an-
dadores de la Capilla del Cirineo en áreas 
para el disfrute exclusivo.  SILVINO CUATE

VACUNACIÓN ANTI COVID EN 
LA MIXTECA 1 Y 2 DE JUNIO

Puebla, Pue. A partir del miércoles 1 al 
2 de junio habrá jornadas de vacunación 
contra covid-19 a menores de 12 a 14 años 
de edad en la jurisdicción sanitaria 8 en la 
zona de Acatlán de Osorio y Tehuitzingo, 
según lo informó el secretario de Salud, 
José Antonio Martínez García.

El secretario indicó que se estarán 
aplicando primeras dosis, para los meno-
res que se encuentren en este rango de 

En relación a los contagios Covid-19, 

dijo que se registraron 56 nuevos enfermos 

Indicó que, al corte del viernes por la 
noche fueron 25, el sábado 21, y el do-
mingo solamente 10. Dijo que en todo el 
Estado hay 226 casos distribuidos en 21 
municipios, es decir el Covid-19 tiene pre-
sencia en 9 por ciento de la entidad.

Además, se reportan 11 pacientes 
hospitalizados, de éstos sólo 2 están gra-
ves, por lo que requieren ventilación me-
cánica asistida.  SILVINO CUATE

502 motos irregulares 
aseguradas para 
evitar delincuencia
La directora de Tránsito Municipal, 
María del Rayo Ramírez Polo informó 
que en lo que va del año se han ase-
gurado 502 motocicletas por no cumplir 
con los requisitos de placa, tarjetas de 
circulación licencia.

Señaló que esto ha sido posible por 
las mil 826 inspecciones hechas duran-
te 37 operativos, además de 235 infrac-
ciones hasta el momento.

Ramírez Polo explicó que esto forma 
parte de los operativos “Moto Segura” 
en donde las infracciones han sido por 
no portar casco o llevar más pasajeros 
de los permitidos.

delitos que se han cometido con este 
transporte en la capital, así como ve-

transiten con la documentación que es-
tablece la Ley.

Reconoció que las motocicletas pue-
den ser usados para diferentes tipos de 

delitos, como de autopartes, por ello los 
operativos se mantendrá en distintos 
puntos de la capital.

“Decirles a todos los ciudadanos que 
si han sido víctimas de robó de motoci-
cleta es muy importante que se pueda 
reportar a la brevedad, debido a que 
eso permitirá que en los operativos las 
podamos detectar de manera inmediata 

     SILVINO CUATE
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RESPETO A PABLO 
GÓMEZ, PERO 
RESPALDO TRABAJO 
Y AUTONOMÍA DE LA 
FISCALÍA DE PUEBLA: 
BARBOSA
Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta mostró su respaldó al 

-

-

-
-

-

Alejandro Armenta Mier y el diputado 

Asimismo, dijo que el gobierno 

-

-
-

-

-
-

-

-
bernador de Puebla y tiene que ha-
blar por la soberanía del estado.

 SILVINO CUATE

Amozoc se ha vuelto una zona 

Panistas revelan “retraso” en 
la construcción de hospitales 
en Puebla y Amozoc

-

-

-

-

-

peligrosa.

-

-

-
-
-

-
-

de ese lugar.  SILVINO CUATE

-

-
-

 AURELIA NAVARRO

Ecologistas pretenden ir solos en 2024 por alcaldía y gubernatura

-
-
-

-

-

-

país y el estado de Puebla.

-
-

guinda.

     AURELIA NAVARRO 
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En Morena lo importante es el 
movimiento transformador, 
no lo interno: Miguel Barbosa

Puebla, Pue. Tras la visita de Ricardo 
Monreal Ávila, presidente de la Junta de 
Coordinación Política del Senado quien 
busca la unidad de Morena en Puebla 
para las próximas elecciones, el gober-
nador Miguel Barbosa Huerta señaló que 
tiene claro lo que se debe hacer en ma-
teria gobierno y política, esto de cara a la 
próxima contienda electoral.

El mandatario poblano dijo que la uni-
dad dentro las fuerzas políticas es muy 
importante para dar pasos hacia adelan-
te, y lo que se observa, en la mayoría de 
los partidos políticos es divisiones, por el 
poder interno, pero en Morena no es tan 
relevante, porque el peso está en el movi-
miento que genera Andrés Manuel López 
Obrador.

Aseguró que el gobierno del estado 
es consolidado y si alguien de Morena no 
quiere participar en estas las acciones, es 
responsabilidad de cada uno el actuar con 
marginalidad.

“La unidad dentro las fuerzas políticas 
es muy importante para dar pasos hacia 
adelante, lo que se observa, la mayoría 
de los partidos políticos es divisiones, por 
el poder político interno en la vida interna 
de los partidos, pero en Morena eso pues 
que no se ha sabido superar, no es tan 
relevante, porque el peso político no está 
en Morena como partido, está en el movi-
miento de Andrés Manuel López Obrador, 
y bueno yo lo que le digo a Ricardo 
Monreal, agradezco las expresiones que 
tuvo para conmigo”, dijo.

Barbosa Huerta enfatizó que para las 
próximas elecciones, su gobierno tiene 
claro cómo actúa en el ámbito político y 
de gobernabilidad.

“Que sea una unidad entrando a las 
acciones públicas del gobierno, siempre 
es necesario, el gobierno sea un gobier-
no consolidado y si alguien del propio 
Morena no quiere participar de las accio-
nes, pues allá ellos, cada vez podrían ac-
tuar con más marginalidad, estamos muy 
claros de nuestra labor y muy claros de 
lo que tenemos que hacer en materia de 
gobierno y materia política”, dijo.

En relación a la renovación de los ór-
ganos de dirección de Morena en Puebla 
y todo el país, el gobernador celebró que 

-
les, sin embargo, dijo que el padrón que 
se va utilizar, eso es un asunto muy com-
plejo, ya que están atados a padrones 
históricos y a controles políticos, por ello 
pido que sean revisados, pare que los re-
sultados sean legítimos.

“Yo celebro que pudiera llevarse pro-
cesos renovatorios de las direcciones de 
todo el país, políticos de Morena En todo 
el país, pero falta determinar las condi-
ciones las condiciones de esos procedi-
mientos, el padrón que se va utilizar, eso 
es un asunto muy complejo para Morena, 
que están atados a padrones históricos, 
a controles políticos, así es que no, ojalá 

 AURELIA NAVARRO

Para Aguilar Coronado la 
Revocación de Mandato 
en los Estados es buena
Puebla, Pue. El coordinador de dipu-
tados federales en el PAN, Humberto 
Aguilar Coronado llamó a los legis-
ladores locales de Morena a ser cui-
dadosos para evitar caer en querer 

simplemente no existe.
Si bien reconoció que tanto el 

Gobierno Estatal y Federal, ambos de 
Morena, ya están feneciendo, en caso 
de que en el Congreso local aprue-
be el ejercicio para la Revocación de 
Mandato a nivel local, esta debe espe-

-
tir de la mitad de la administración del 
siguiente gobernador o gobernadora.

Aguilar Coronado enfatizó que la 
propuesta de Revocación de Mandato 
en el espíritu federal es buena, y debe-
ría replicarse en los 32 estados del país.

No obstante, reconoció que ya no 
se tiene tiempo para aprobar y des-
pués instrumentarla al interior del 
país, sobre todo porque para el caso 
del estado de Puebla, el gobierno es-
tatal le queda poco tiempo.

“Los diputados locales deberían 
pensar en el futuro, es decir, que sea 
aplicable para el próximo goberna-
dor o gobernadora y a la mitad de 
su mandato, que es donde se valo-
ra, evalúa y se decide si quiere que 
se permanezca o no en el mandato. 
Revocación de Mandato, no vayan a 
salir aquí también con que van hacer 

-
to, eso no existe”.

CASTIGO PARA QUIENES VIOLA-
RON LA LEY DURANTE LA RM
El panista pidió también que todos 
aquellos actores políticos que estan-
do en veda electoral por el ejercicio 
de Revocación de Mandato violaron 
la ley, sean castigados, empezando 
por el líder nacional de Morena, Mario 
Delgado que incurrió en el delito fe-
deral de acarreo con personas duran-
te la votación.

Destacó que esa conducta se vio 
en el secretario de Gobernación, de 
la Jefa de Gobierno, así como de di-
ferentes funcionarios y servidores pú-
blicos.

Recordó que durante la Comisión 
Permanente se puso sobre la mesa un 
punto de acuerdo para que la Función 
Pública y Fepade actúen, investiguen y 
sancionen a quienes incurrieron en esa 
práctica violatoria.  AURELIA NAVARRO

PUEBLA ES LÍDER EN CÁNCER INFANTIL A 
CAUSA DEL RÍO ATOYAC: CONACYT

El director general del Consejo de Ciencia 
y Tecnología Estatal (CONCYTEP), 
Victoriano Covarrubias Salvatori, infor-
mó a diputados locales, que de acuerdo 
al Conacyt la causa de que Puebla esté 
dentro de los primeros cinco lugares por 
casos de cáncer infantil obedece, al pa-
recer, a la contaminación del río Atoyac.

Indicó que este problema está sien-
do compartido con el estado de Tlaxcala, 
donde se están registrando casos de ne-
fropatías infantiles que está obligando a 
abrir el Instituto Estatal de Enfermedades 
Renales Infantil, esto generado por la 
cuenca del Atoyac que se comparte.

Durante la sesión de la Comisión de 
Ciencia y Tecnología del Congreso local, 
el Concytep reportaron que, en materia 
de homicidios dolosos, la media nacional 
es de 40 por cada 100 mil habitantes, y 
en Puebla son tres los municipios que re-
basan esta cifra, Tecomatlan (PRI), Tilapa 
(Morena) y Atzala (PSI), siendo este últi-
mo el que tiene 2.8 veces más que la me-
dia nacional, al haber registrado al 2021, 
116 casos.

Lo anterior se dio a conocer como par-
te de los avances de la convocatoria para 
la presea estatal de Ciencia y Tecnología, 
Luis Rivera Terrazas, y de la cual repor-

taron, se han inscrito 52 investigadores, 
un número superior al de años pasados, 
ya que en el 2018 los aspirantes fueron 
26, al 2019 con 34 y en el 2020 con 16, 
para este año, se tuvo más demanda en 
ramas sociales, humanidades y ciencia de 
la conducta.

Covarrubias Salvatori, precisó que el 

se le dará la presea concluye el 27 de junio. 

240 LÍNEAS DE INVESTIGACIÓN
Precisaron que el CONCYTEP está for-
mado por mil 350 investigadores, quie-
nes mantienen comunicación con las 17 
dependencias del Gobierno Estatal para 
conocer que se requiere en esta materia, 
abriendo así más de 240 líneas de investi-
gación de las cuales se han atendido más 
de la mitad, siendo la de mayor impacto 
con Desarrollo Rural con un trabajo enca-
bezado por 32 investigadores, y se tiene 
en puerta 67 proyectos de investigación.

Indicó que todas las investigaciones que 
se están haciendo están siendo entregadas 
a corto plazo, entre 3 y 4 meses, para que 
el Gobierno del Estado tenga tiempo de vol-
ver políticas públicas los resultados de las 
investigaciones.  AURELIA NAVARRO
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PESE A LA INSISTENCIA DEL CCP, 
IEE AFIRMA QUE SU PROCESO DE 
EXTINCIÓN CONTINÚA

El Consejo General del Instituto Estatal 
Electoral (IEE) resolvió no autorizar la 
ampliación de recursos solicitados por la 
administración del Partido Compromiso 
por Puebla (CCP), por lo que debe con-
tinuar con el proceso para su extinción 
total como instituto político.

En sesión el secretario ejecutivo, 
César Huerta Méndez, dio cuenta que en 
su momento el IEE aprobó la pérdida de 
registro de CCP como partido está aún 

aspectos que están en proceso de con-
cluir.

-

co solo podrá pagar gastos relacionados 
con nóminas e impuestos, (…) el institu-
to político cuenta con fondos reducidos 
para una liquidación ordenada”.   

Por lo anterior se propuso la sus-
pensión del pago de nómina a partir del 

entendido que los órganos internos del 
partido deben seguir en función hasta el 
término de su periodo.

Así como el no autorizar la ampliación 
-

nanciera del partido CCP.   Lo anterior 
fue aprobado por unanimidad de votos. 

 AURELIA NAVARRO

Operativo Escuela Segura en la capital 
poblana para cuidar a los estudiantes
Puebla, Pue. Desde el Centro Escolar 
Pdte. Gustavo Díaz Ordaz, el presiden-
te Eduardo Rivera Pérez encabezó el 
Operativo Escuela Segura, que tiene 
como objetivo garantizar el bienestar de 
los estudiantes.

El alcalde aseguró que desde el 15 de oc-

Ciudad, principalmente en zonas de escuelas.
Dijo que este tipo de acciones ha per-

mitido remitir personas al ministerio pú-

fuego, delitos contra la salud, robo a tran-

-
municación directa con los líderes de las 
diferentes instituciones educativas, para 
conocer las problemáticas que puedan 

“La importancia de la estrategia de la 

de la policía municipal es una indicación 
que le he instruido a la secretaria a los 

manera permanente, para que tengamos 
esta comunicación directa con los veci-
nos, las vecinas, los líderes de las institu-
ciones educativas”, dijo.

Indicó que el próximo 8 de junio se lle-
vará a cabo la feria de prevención del de-
lito, donde habrá talleres de defensa per-
sonal, asesoría psicológica, prevención de 
adicciones, entre otras actividades.

“Este operativo de escuela segura es 
permanente, no solamente es el día de 

-
-

los elementos del grupo de intervención 
pro-activa, del grupo de reacción contra 
asaltos, de elementos de control de trán-

zona”, declaró.  REDACCIÓN
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APOSTAR POR LA SOSTENIBILI

ello, para FEMSA el incorporar la 

-

-

Así lo manifiesta Gabriel Gonzá-
lez Ayala, gerente de Sostenibilidad y 
Energía de FEMSA, quien detalla que 
el esquema que la organización de-
sarrolló para vivir la sostenibilidad 
está basado en gobernanza, procesos 
y metas. Esta guía les ayuda a vivir la 
sostenibilidad a lo largo y ancho de la 
organización.

La gobernanza, explica el directivo, 
consiste en el compromiso visible y 
demostrado por parte de la alta direc-
ción y su equipo hacia la sostenibili-
dad. Además, el desarrollo de una es-
trategia clara de aplicabilidad general 
con compromisos en cada uno de los 
temas materiales. 

Y, finalmente, la gobernanza impli-
ca el establecimiento de políticas de 
sostenibilidad y la incorporación de 

la industria, así como sus impactos 
positivos y negativos.

“Este conocimiento permite enfocar 
acciones y programas hacia los temas 
que están relacionados con nuestro 
negocio, y contar con una gestión in-
tegral del entorno”, dice.

En FEMSA cuentan con MARRCO, 
el Modelo de Atención a Riesgos y 
Relacionamiento Comunitario que 
se compone de cinco pasos. El objeti-
vo es instalar y habilitar inteligencia 
comunitaria en los centros de trabajo 
para integrarla al desarrollo de estra-
tegias de negocios y planes operativos. 

Con ello se pueden reducir riesgos 
de conflictos con la comunidad, gene-
rar capital relacional estratégico para 
apoyar objetivos del negocio, enfocar 
de manera estratégica el uso de re-
cursos para programas de relaciona-
miento con la comunidad y mejorar 
la reputación de la empresa.

Con esta estrategia, Farmacias YZA, 
OXXO GAS y Tiendas OXXO obtuvie-
ron este año el distintivo de Empresa 
Socialmente Responsable.

Entre las acciones de Farmacias 
YZA para conseguirlo está el progra-
ma de recolección de medicamentos. 

“Consistió en habilitar contenedores 

este concepto en todas las áreas. “En 
resumen, que la sostenibilidad esté 
declarada como importante y forme 
parte de nuestro gobierno corporati-
vo”, resume.

El segundo elemento para hacer 
de la sostenibilidad parte fundamen-
tal de la empresa es contar con pro-
cesos claros y basados en esta visión. 
Adicionalmente se establecieron co-
mités que coordinan los esfuerzos 
entre los negocios a fin de mover los 
temas a una velocidad más adecuada. 
Entre ellos destacan el Comité de 
Sostenibilidad y el Comité de Abaste-
cimiento Sostenible. 

“El tercer elemento es el estableci-
miento de metas y seguimiento a indi-
cadores. Es un elemento esencial para 
medir si estamos moviéndonos hacia 
la dirección que queremos”, declara 
González Ayala.

UNA INVERSIÓN, NO UN GASTO
ESTA ESTRATEGIA HA PERMITIDO UN 
cambio de paradigma: ver la respon-
sabilidad social empresarial como 
una inversión y no como un gasto. 
Para ello, afirma el directivo, es nece-
sario entender y conocer la empresa, 

La sostenibilidad se 
trabaja día con día

Gobernanza, procesos para hacer realidad la estrategia de 
sostenibilidad y establecimiento de metas son claves en 

FEMSA para la responsabilidad social empresarial.
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ponsabilidad Social Empresarial 
como un proceso de negocio”, con-
sidera el directivo.

Así, pueden emprender un proceso 
que genere valor y coadyuve a lograr 
los objetivos estratégicos de la organi-
zación. “Que conozcan bien los ries-
gos e impactos positivos y negativos 
que pueda tener la operación y cómo 
estos se potencializan o minimizan 
con las acciones y visión de sostenibi-
lidad, que al final de cuentas buscan 
que la organización pueda seguir ope-
rando hoy y crecer en el tiempo en 
armonía con el entorno”, concluye. 

bustible para transportar alimentos a 
comunidades vulnerables a través de 
la Red de Bancos de Alimentos de Mé-
xico (BAMX). “Eso nos permitió sumar 
acciones, facilitar la entrega de estos 
alimentos y aumentar el impacto po-
sitivo en estas comunidades”, asevera 
González Ayala.

Y tiendas OXXO tiene un Progra-
ma de Inclusión Laboral, en el que se 
facilitan oportunidades de empleo 
equitativas a adultos mayores y per-
sonas con discapacidad. “Tan solo en 
2021 empleamos a más de 2,600 adul-
tos mayores y más de 470 refugiados. 
Con lo anterior, OXXO se convirtió 
en una de las primeras y principales 
empresas en contratar personas re-
fugiadas. Este programa nos permite 
aprovechar y compartir habilidades, 
enseñanzas y experiencias de ambos 
lados”, añade.

Las pequeñas y medianas empre-
sas pueden emprender acciones de 
Responsabilidad Social Empresarial. 
No es tan complicado como podría 
pensarse y los beneficios se verán en 
poco tiempo.

“Basado en mi experiencia, lo que 
podría recomendar es que vean y 
entiendan a la sostenibilidad o Res-

en cien sucursales, en donde la comu-
nidad puede llevar medicamentos no 
caducos y en buenas condiciones que 
ya no requieran. Estos medicamentos 
en conjunto con Cáritas Mexicana se 
donan a personas que lo necesiten”, 
detalla González Ayala. 

Este programa, alineado con la in-
dustria de Farmacias YZA, involucra y 
promueve la participación de clientes 
y comunidad, uno de los objetivos de 
FEMSA. Además, mejora la relación 
con la comunidad, fomenta las alian-
zas para la resolución de problemáti-
cas y evita la generación de residuos. 

AUMENTAR EL IMPACTO POSITIVO
OTRO CASO ES EL DE OXXO GAS, QUE DU-
rante 2021 donó 36,000 litros de com-

Más información:
femsa.com/es

Para FEMSA, 
el incorporar la 
sostenibilidad en el 
trabajo diario no es una 
cuestión de suerte o de 
generación espontánea.
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Le dieron un tiro 
durante una riña 
en Ojo de Agua, 
Texmelucan

El herido fue atendido por 
paramédicos de SUMA

Texmelucan, Pue. Un hombre terminó 
con dos disparos de arma de fuego, 
tras verse involucrado en una riña que 
se registró en un negocio de la colo-
nia Ojo de Agua en el municipio de San 
Martín Texmelucan.

A pesar del arribo de la policía mu-
nicipal no hubo personas detenidas. La 
Fiscalía General del Estado ya realiza 
las investigaciones correspondientes.

De acuerdo a los primeros reportes, 
se sabe que varias personas del sexo 
masculino se liaron a golpes al inte-
rior del establecimiento ubicado entre 
las calles Albino Labastida y Emiliano 
Carranza en la citada colonia.

Poco después los involucrados salie-
ron a la calle y ahí uno de ellos saco de 
entre sus ropas un arma de fuego y le 
disparó en dos ocasiones al ahora heri-
do en una de sus piernas.

El herido fue llevado a bordo de la 
ambulancia de SUMA, a un hospital 
para recibir atención médica.

            CAROLINA GALINDO

SE REGISTRA BALACERA EN UNIDAD 
HABITACIONAL SAN JUAN EN TEXMELUCAN

Se realiza despliegue de 
seguridad en la zona

registró otra movilización de autoridades 
luego de que vecinos de la unidad habita-
cional San Juan en San Martín Texmelucan, 
reportaran disparos de arma de fuego.

En años anteriores, este conjunto ha-
bitacional ha sido escenario de enfrenta-
mientos y homicidios, hecho que genera 
alarma entre quiénes ahí habitan.

Sin embargo, en los últimos días in-
cidentes relaciones a detonaciones de 
arma de fuego se han registrado en dis-
tintas zonas de Texmelucan.

Los reportes generaron un despliegue 

de la policía municipal, la  guardia nacio-
nal y el ejército mexicano, sin embargo 
no se pudo ubicar al o los responsables.

 De acuerdo a los reportes los disparos 
se realizaron cerca de la bomba de agua 
en el andador 7.

Por lo anterior las autoridades mantuvie-
ron un dispositivo de vigilancia, sin que se 
registrara otro incidente.  CAROLINA GALINDO

Torturado y ejecutado hallan un 
cuerpo embolsado en Tehuitzingo

El cuerpo estaba atado de pies y manos, 
así como al menos cuatro proyectiles de 
arma de fuego distribuidos en el cuello, 
mejilla y la parte lateral y frontal del 
cráneo

Tehuitzingo, Pue. Con un balazo en el cráneo, huellas 
de tortura y semi embolsado, fue localizado la madru-
gada de este lunes el cuerpo sin vida de un hombre, 
en un tramo carretero de la comunidad de Axuchitlán, 
perteneciente al municipio de Tehuitzingo.

De momento se desconoce la identidad de la víc-
tima, pues no se encontró ningún documento entre 
sus pertenencias, sin embargo, trascendió que vestía 
bermuda en colores azul, negro y amarillo, así como 
una playera roja y no tenía zapatos.

El hallazgo del hombre sin vida, se dio luego de una 

llamada anónima al 911, donde se indicaba la presen-
cia de un cadáver en la vialidad antes mencionada, 
por lo que personal del departamento de seguridad 
pública se trasladó a la escena.

Una vez ahí, encontraron al hombre se encontraba 
semi embolsado, tenía las manos y pies atados, así 
como al menos cuatro proyectiles de arma de fuego 
distribuidos en el cuello, mejilla y la parte lateral y 
frontal del cráneo.

Tras las diligencias de ley por parte del Servicio 
Médico Forense, se indicó que en la zona no había car-
tuchos percutidos, por lo que posiblemente el hombre 
fue torturado y ejecutado en otro lugar y luego fue 
abandonado en esta carretera.

la ciudad de Izúcar de Matamoros, donde un médico le-
gista le practicó la necropsia de ley, lugar donde se es-
pera que sea reclamado por sus familiares.  URIEL MENDOZA
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Dos sujetos armados 
descendieron de una 
camioneta color negro 
y amagaron al chófer al 
que se llevaron junto con 
el camión que transporta 
carnes frías.

Texmelucan, Pue. Este lunes, sujetos ar-
mados asaltaron un camión de la empre-
sa Sigma, el hecho derivo en un operativo 

de búsqueda que es encabezado por la 
policía municipal de Texmelucan, sin que 
hasta el momento se ubique el vehículo.

El robo fue documentado en redes so-
ciales, y se solicitó el apoyo de las auto-
ridades para poder ubicar al chófer y el 
camión.

De acuerdo a lo manifestado por el 
área de seguridad pública se mantiene un 
operativo por distintas partes del muni-
cipio, para tratar de ubicar al chófer y el 
camión.

En relación al robo, los amantes de lo 
ajeno sometieron al chófer y junto a la 
unidad se lo llevaron.

El robo de esta unidad ocurrió frente al 
Hotel Géminis en la colonia La Santísima, 
justo cuando el chófer realizaría la en-
trega de mercancía a la tienda Bodega 
Aurrera.

En ese momento al menos dos sujetos 
armados descendieron de una camioneta 
color negro y amagaron al chófer al que 
se llevaron junto con el camión que trans-
porta carnes frías.

Luego de esto los delincuentes huye-
ron con rumbo desconocido, sin embargo 
personas que se percataron del hecho 

realizaran la búsqueda.  CAROLINA GALINDO

MUJER ENGATUSA 
A COMERCIANTE Y 
LO SECUESTRA EN 
ATLIXCO

Esperanza N. de 52 años de 
edad, posible implicada en 
el secuestro agravado de un 
hombre en Atlixco

Atlixco, Pue. La Fiscalía General del Estado 
en cumplimentó a la orden de aprehen-
sión contra Esperanza N. de 52 años de 
edad, posible implicada en el secuestro 
agravado de un hombre en Atlixco.

Consta en la Carpeta de Investigación 
que, el 1 de febrero de 2021 cuando el 
afectado se encontraba en su puesto de 
verduras en el mercado de Atlixco, se le 

como comerciante, para ofrecerle la ven-
ta de unos terrenos.

Tras convencerlo, ambos acudieron a 
ver los terreros que se encontraban cer-
ca de la casa de Esperanza N., después 
de varios minutos en el sitio, arribaron 
dos hombres armados que amagaron al 
comerciante y lo subieron a un vehículo 
para privarlo de la libertad.

El hombre fue liberado, con la condi-
ción de que posteriormente entregara la 
cantidad de $50,000 a los activos del de-
lito, mismos que le entregaron un teléfo-
no celular donde recibiría las llamadas de 
exigencia.

Con la información aportada por la víc-
tima y los actos de investigación practica-
dos por la Fiscalía de Puebla se estableció 
la presunta responsabilidad de Esperanza 
N., ubicada y aprehendida el 20 de mayo 
de 2022.

Fue en audiencia ante el Juez de 
Control que el Agente del Ministerio 
Público expuso datos probatorios que 
permitieron obtener su vinculación a pro-
ceso por el delito de secuestro agravado. 
Esperanza N., permanecerá con la medi-

hasta que concluya la investigación com-
plementaria.  PAOLA AROCHE
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Juez da suspensión definitiva 
contra obras del Tren Maya en 

tramo Playa del Carmen-Tulum; no 
podrán seguir mientras dure juicio
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El Juzgado Primero de Distrito de Yucatán concedió este 
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EL JUEZ EMITIÓ LA RESOLUCIÓN TRAS 
CONSIDERAR QUE LAS OBRAS EN LA 

ZONA ARRANCARON SIN LOS PERMISOS 
CORRESPONDIENTES.
MANU URESTE / CUARTOSCURO




